
LE PROPAGATEUR

Volume V.

15 Janvier, 1895,

Numéro 22

BULLETIN

10 janvier 1895.

* * **Nouvelles diverses.**—Les chambres françaises ont été prorogées le 27 décembre. Le décret de clôture a été lu à la Chambre des Députés par le président du conseil, M. Dupuy, et au Sénat par le ministre de la justice, M. Guérin. Une nouvelle session s'est ouverte avant hier, le 8 janvier. M. Henri Brisson a été réélu (1) président de la Chambre des Députés. Sur 310 votes donnés il en a eu 272.—Dans le tremblement de terre qui a eu lieu dernièrement au Mexique, la cathédrale de Mexico a été tellement endommagée qu'il faudra dépenser au moins la somme de \$300,000.00 en réparations. On sait que cette Cathédrale est l'un des plus beaux temples d'Amérique. Elle a coûté deux millions de piastres.—Le Brésil est encore menacé de toutes les horreurs de la guerre civile. Les troupes sont attachées à l'ex-président Peixoto et le président Moraes court de grands risques d'être chassé de la présidence et de se voir remplacé par un dictateur qui serait Peixoto lui-même. L'insurrection n'est pas encore complètement étouffée et elle menace même de s'étendre davantage.—Le nouveau tarif américain, adopté par le Congrès à sa dernière session, est devenu totalement en vigueur le premier janvier courant. Il était déjà partiellement en vigueur depuis le 20 Août dernier. On sait que ce tarif incomplet n'avait pas été sanctionné par le président et qu'il n'était devenu loi que par le laps de temps, c'est-à-dire que le président n'ayant pas apposé son *veto* dans le délai fixé par la constitution il était devenu *forcément légal*.—Le particularisme a fait beaucoup de progrès en Allemagne depuis quelque temps. Les tendances des populations des Etats confédérés à secouer le joug de l'hégémonie prussienne augmentent de plus en plus. Comme preuve du réveil du particularisme, on signale le rétablissement des légations du Grand duché de Bade en Bavière et au Wurtemberg. On annonce aussi que le Grand duc de Hesse va entrer en relations diplomatiques avec la Russie. Un ministre le représentera à Saint Petersbourg. La Russie sera aussi représentée dans le Grand duché. Les populations du Sud de L'Allemagne s'aperçoivent enfin qu'elles ont fait uniquement l'affaire de la Prusse en proclamant l'empire.—Le vingt décembre le sénat français a adopté le traité de commerce conclu entre la France et le Canada. Ce traité avait été adopté par la chambre des députés

(1) Dans le dernier numéro du Propagateur, à la page 723, 123me ligne, après le mot *auteur* faut lire de l'infâme loi du droit d'accroissement au lieu de l'auteur du droit d'accroissement.